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Mesdames, Messieurs, Chers Ridellois,

Ce premier semestre a débuté par la reprise de la traditionnelle cérémonie des vœux à 
la population. Première depuis le début du mandat de l’équipe municipale, j’ai tenu à 
la célébrer sous le signe de la convivialité en rappelant le parcours de 3 personnes très 
investies pour la commune et en valorisant nos produits locaux et plus particulièrement 
notre appellation Touraine Azay-le-Rideau. Ainsi, les vignerons et la confrérie des 
Bannerets étaient présents marquant le dynamisme de l’appellation.

Un dynamisme qui caractérise amplement notre commune : politique municipale 
volontariste tant dans les investissements pour les infrastructures que dans le 
fonctionnement pour poursuivre et améliorer les services aux habitants ; économie locale 
en développement avec l’installation de PME et artisans ; fort tissu associatif. Ce triptyque 
politique communale/commerces/association est essentiel pour que chacun d’entre vous 
apprécie le quotidien de la ville et favoriser l’installation de nouveaux habitants. Il est aussi 
essentiel pour poursuivre notre développement touristique qui est le marqueur de notre 
commune de 3500 habitants. 

Un dynamisme qui pourrait être mis à mal sans une gestion f inancière saine et 
équilibrée. Les difficultés se sont accumulées depuis 3 ans. À peine sortie de la crise Covid, 
chacun a vu augmenter les prix de l’énergie, augmenter les taux d’emprunt, les prix des 
matériaux et, pour les collectivités territoriales, le point d’indice. Emprunt à un taux très 
bas en début de mandat, diminution de l’éclairage public dès 2021, plan de sobriété dès 
l’automne, gestion des ressources humaines avec un juste arbitrage entre les besoins et 
les recrutements, accélération des rénovations énergétiques sont autant de mesure nous 
permettant de poursuivre nos engagements malgré les aléas.

Ainsi, les études et les recherches de subventions pour deux grands projets sont en cours : 
la voie verte entre Luré et la Gare ainsi que la rénovation de l’église classée St Symphorien. 
Parallèlement, les travaux courants d’entretien se poursuivent tant pour les bâtiments 
que pour les voiries. Vous êtes nombreux à nous interpeller sur l’état de l’avenue de la 
Gare et comme vous, nous sommes conscients des dégradations. Cependant, il faudra 
encore patienter afin de réaliser les travaux d’eau et assainissement. Nous avons d’ores 
et déjà engagé une étude de requalification avec l’ADAC car dorénavant les modes de 
circulation douces doivent être intégrés à tous nos projets. Ce n’est donc pas juste un 
revêtement à prévoir mais des travaux bien plus conséquents. 

Une ville dynamique, c’est une ville qui améliore le quotidien mais aussi une ville qui 
est animée. Après l’obtention du label « Commune touristique », la ville a obtenu le label 
« Terre de jeux 2024 ». Nous espérons vous proposer prochainement des défis sportifs 
en lien avec tout notre tissu associatif. Venez nous rejoindre pour pouvoir construire de 
belles rencontres autour du sport et de l’inclusion comme ce fut le cas pour la « Galopade 
» et la « Course-relais des conseils municipaux des jeunes » d’Indre et Loire. Cette année 
est également l’année de la labellisation « Villes et Villages fleuries » pour Azay-le-Rideau. 
Un gros travail a été réalisé dans le dossier de présentation pour motiver notre ambition. 

Enfin, la ville s’est inscrite depuis plusieurs années dans le développement culturel. Cette 
année encore, la saison a débuté avec de très belles propositions. Cet été, l’exposition à 
la salle des Halles vous surprendra et vous replongera dans les années 1980. Un détour 
par le Moulin vous permettra de croiser une artiste ridelloise avec son regard sur la vie 
parisienne. 

Je vous souhaite, au nom du conseil municipal et du conseil municipal des jeunes, un 
agréable été avec de nombreuses rencontres au sein de la ville.

SYLVIA GAURIER
MAIRE D’AZAY-LE-RIDEAU
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BUDGET VOTÉ EN FÉVRIER POUR FAVORISER 
L’INVESTISSEMENT

Un contexte exceptionnel
Le contexte d’incertitude notamment sur le prix de l’énergie a rendu la construction du budget plus difficile. 
Les premières informations nous laissaient entrevoir des explosions de l’ordre de 3,1. Cependant, dès le mois de janvier, le SIEIL, Syndicat 
Intercommunal d’Energie d’Indre-et-Loire pouvait entrevoir une augmentation plus mesurée de l’ordre de 2,5. Il a donc été décidé par 
prudence d’appliquer une augmentation de 2,5 sur la ligne budgétaire énergie. 
Il nous a fallu également intégrer l’augmentation des coûts des matières premières, des fournitures et des services sans oublier 
l’impact budgétaire de la hausse de l’indice de la fonction publique. 

Faire face à l’inflation pour poursuivre nos missions de service public. 
Dès l’année 2022, un certain nombre d’actions dans les différents services ont été engagés pour minimiser ces hausses :

3  Mise en place d’un plan de sobriété énergétique dès le mois de novembre 2022 (nous vous le présentions dans le Bulletin Municipal 
de décembre 2022).

3  Optimisation de la gestion de la masse salariale avec une réorganisation des services en s’appuyant sur les services ressources 
(DGS/RH/Finances)

3   Veille accrue sur les recherches de subvention et notamment les nombreux appels à projets.

LA VILLE ET LE CHÂTEAU D’AZAY-LE-RIDEAU ONT ACCUEILLI 
LA MINISTRE DE LA CULTURE.

Dans le cadre de sa visite off icielle, 
Mme Gaurier, M. Chartier (représentant 
également le Conseil Départemental) 
et Mme Léger, accompagnés de 
représentants du Conseil Municipal des 
Jeunes ont accueilli Mme Rima Abdul 
Malak, Ministre de la Culture ce samedi 
6 mai.

En présence de Mme la Député, 
Fabienne Colboc, de M. le Préfet, de M. 
Loizon (Président de la Communauté de 
Communes Touraine Vallée de l’Indre), 
de Christine Diacon (Directrice de la 
DRAC), de Mme Lavandier (Présidente 
du Centre des Monuments Nationaux) 
et de M. Buisson-Catil (Administrateur 
du Château d’Azay-le-Rideau), la visite 
a permis d’engager des échanges 

riches autour de la transmission à 
travers notre patrimoine : histoire, 
culture, préservation des mobiliers et 
des collections, préservation du cadre 
paysager et place de l’Indre pour 
assurer la pérennité des bâtis. 

Nous tenons à saluer l’intégration de 
nos jeunes élus dans les échanges. Ils 
ont pu questionner mais aussi répondre 
aux questions de Mme la Ministre. 

La visite du Château s’est poursuivie par 
un déjeuner avec des acteurs culturels 
du territoire. Le chef du restaurant « 
L’Épine » et toute son équipe ont permis 
de valoriser nos belles tables ridelloises 
et la gastronomie locale. 

Ce temps a permis à Mme Gaurier de 
valoriser l’ensemble des commerces 
et services au sein de la ville, ses 
nombreux artisans, sa politique 
cul ture l le  et  évènement ie l le 
volontariste permettant aux habitants 
et visiteurs de bénéficier d’un cadre de 
vie agréable et dynamique. Elle a pu 
réaffirmer son attachement à travailler 
en collaboration avec le Château et plus 
largement sa volonté de poursuivre 
l’accompagnement du développement 
touristique au sein de la Communauté 
de Communes, véritable écrin pour 
vivre de nombreuses expériences.

La ville remercie Mme la Ministre ainsi 
que Mme la Députée pour le temps 
accordé aux échanges.
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Budget Prévisionnel 2023

Focus sur l’augmentation des coûts des fluides

Budget Prévisionnel 2022
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SÉCURITÉ AUX ABORDS DES ÉCOLES
Plateaux surélevés rue Georges Jehan : diminution significative de la vitesse
Suite à la réalisation des deux plateaux surélevés en face du collège, notre analyse du radar pédagogique a montré une réduction 
significative des vitesses de la rue Georges Jehan. Nous avons en effet constaté que la vitesse moyenne des véhicules a diminué 
de près de 30% environ depuis leur mise en place en novembre 2022, couplé aux changements de priorité.
Cette mesure était l’une des actions prioritaires de notre plan de sécurité routière, visant à améliorer la sécurité des piétons dans 
notre ville. 
Satisfaite des résultats obtenus, la Commune tient à remercier les habitants de la rue Georges Jehan pour leur collaboration et leur 
soutien dans la mise en place de cette mesure et à encourager tous les habitants à continuer de respecter les règles de circulation 
et de sécurité routière, pour que Azay-le-Rideau reste une ville sûre et agréable à vivre pour tous.
Pour rappel, cet aménagement de 21 280€ TTC a été cofinancé à 50% par le Conseil Départemental. 

“LES ÉLUS À VOTRE ÉCOUTE”
Depuis 2021, la Municipalité organise un temps d’échange entre élus et Ridellois : “Les élus à votre écoute”. À cet effet, chaque 
quartier s’est vu attribuer un référent qui a pour rôle de créer une porte d’entrée entre les habitants et les services de la Mairie.
Sans plus tarder, vous pouvez noter que la prochaine réunion se tiendra le vendredi 6 octobre dans la salle Rodin : nous vous 
espérons nombreux !

Pour toutes vos questions ou pour nous faire part des sujets que vous souhaitez traiter lors de cette réunion, une 
seule adresse mail : referent@azaylerideau.fr »

 ≤ 30 km/h : 36 119 | 90,25 %
 entre 31 et 40 km/h : 3 677 | 9,19 %
 entre 41 et 50 km/h : 212 | 0,53 %
 entre 51 et 60 km/h : 4 | 0,01 %
 entre 61 et 70 km/h : 3 | 0,01 %
 au delà de 71 km/h : 8 | 0,02 %

 ≤ 30 km/h : 13 110 | 40,95 %
 entre 31 et 40 km/h : 10 297 | 32,13 %
 entre 41 et 50 km/h : 6558 | 20,49 %
 entre 51 et 80 km/h : 2050 | 6,40 %
 entre 81 et 110 km/h : 7 | 0,02 %

Analyse radar Rue Georges Jehan 
en novembre 2020

Analyse radar Rue Georges Jehan 
en avril 2023
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NOS OBLIGATIONS DE COMPOSTAGE
Inclus dans les dispositifs de la loi anti-gaspillage de 2020, l’obligation de composter ses déchets organiques sera 
effective dès le 1er janvier 2024.
Installation de deux composteurs collectifs

À compter du 1er janvier 2024, vous devrez jeter vos biodéchets dans un composteur individuel ou collectif.
La Ville, en partenariat avec le SMICTOM (Syndicat Mixte Intercommunal de Collecte et de Traitement des Ordures Ménagères) 
et le CPIE (Centre permanent d’initiatives pour l’environnement) Touraine-Val de Loire, va implanter deux composteurs collectifs 
au niveau des immeubles de l'avenue de la Gare et près de l'école maternelle, offrant ainsi à ses habitants une solution pratique 
et écologique pour valoriser leurs déchets organiques.
Le compostage collectif est en effet une solution simple et efficace pour réduire la quantité de déchets envoyés en décharge et 
limiter ainsi l'impact environnemental de nos activités quotidiennes. En transformant les déchets organiques en compost, nous 
pouvons fertiliser nos jardins et nos potagers tout en préservant les ressources naturelles.

Une démarche participative
Ces projets ne pourront voir le jour sans une participation active des citoyens.
En effet, le bon fonctionnement d’un composteur collectif repose sur la désignation d’un référent.
Celui-ci veillera au bon déroulement du processus de compostage en aérant régulièrement le compost, en vérifiant les déchets 
déposés et en redistribuant le compost mûr aux habitants participants à ce projet.
Le référent de l'avenue de la Gare a déjà été désigné mais il reste à trouver celui de l'école. Si vous habitez à proximité de la 
maternelle, vous pouvez vous proposer !
Plus d’information avec le CPIE et M. BILLARD : regierurale@cpievaldeloire.org
Si la démarche de compostage s’avère une réussite, d’autres composteurs collectifs pourraient être installés
 

CIMETIÈRE VERT
Un cimetière engazonné pour un environnement 
plus agréable
Depuis deux ans, la commune a entrepris le 
réaménagement de son cimetière en un lieu engazonné, 
plus respectueux de l’environnement et apprécié par les 
visiteurs.
Les efforts déployés ont porté leurs fruits et, aujourd’hui, 
le cimetière offre un espace paisible de recueillement.
Le projet d’engazonnement du cimetière a permis 
de créer un environnement plus accueillant pour les 
habitants, tout en rendant hommage à leurs proches 
disparus. 
Au-delà des améliorations sur l’aspect général du lieu, 
cette nouvelle gestion a également favorisé la création 
d’un écosystème plus équilibré et harmonieux.
La réalisation de ce projet a été possible grâce à l’adoption 
de pratiques de gestion durable, permettant de préserver 
l’environnement tout en mettant en valeur la beauté 
naturelle du cimetière.

PRÉSENTATION DU PLAN 
PLURIANNUEL DES TRAVAUX DE 
VOIRIE ET DES RÉSEAUX
La voirie et les réseaux constituent l’un des enjeux majeurs de notre commune. 
C’est pourquoi la commune a travailler sur un plan pluriannuel de travaux qui vise à 
améliorer l’état de nos infrastructures, à renforcer la sécurité et à favoriser la mobilité 
douce.
Le plan pluriannuel des travaux de voirie et de réseaux est élaboré en concertation 
avec les différents services de la ville, de la Communauté de C ommunes Touraine 
vallée de l’Indre, du Département et les élus. Il prend en compte les besoins des 
quartiers, les priorités en matière d’investissement et les contraintes budgétaires de 
chacune des collectivités.

Les travaux sont planifiés sur une période de trois ans et sont répartis sur l’ensemble 
du territoire communal.
Les principales interventions prévues sont les suivantes :

3  Réfection de plusieurs rues et trottoirs, notamment dans le quartier de Bellevue.
3  L’aménagement d’une nouvelle voie douce sur la RD57 pour favoriser les 

déplacements entre Luré et les Varennes.
3  Remplacement de certaines canalisations d’eau potable et d’assainissement 

vieillissantes
3  Réfection des éclairages publics pour améliorer la sécurité des piétons et des 

automobilistes
3  Mise en place de nouveaux aménagements paysagers pour embellir la ville.

La commune est consciente que ces travaux pourront causer des désagréments à 
certains moments, aussi des mesures seront prises pour minimiser les perturbations 
et pour assurer la sécurité de tous : votre compréhension et votre coopération sont 
indispensables pour mener à bien ce plan ambitieux et nécessaire pour l’avenir de 
notre ville.

ENERGIE, UN ENJEU 
MAJEUR POUR TOUS
Un audit énergétique pour mieux 
comprendre nos faiblesses

Les services techniques de la Mairie 
viennent de lancer une consultation 
pour la réalisation d’un audit 
énergétique de certains bâtiments 
communaux. Cet audit a pour objectif de 
mieux appréhender la consommation 
d’énergie des bâtiments municipaux 
et de proposer des solutions pour 
améliorer leur efficacité énergétique.

L’audit évaluera notamment l’isolation 
des bâtiments, le système de chauffage 
et de climatisation, l’éclairage, ainsi que 
la consommation d’eau et d’électricité. 
Les résultats de cet audit permettront 
d’identif ier les bâtiments à prioriser 
pour les travaux de rénovation 
énergétique.

Un plan d’investissement à venir

Une fois les travaux identif iés, la 
municipalité pourra alors mettre en 
place un plan d’action pour améliorer 
l’efficacité énergétique des bâtiments 
municipaux. Ces travaux pourront 
inclure l’installation de panneaux 
solaires, le remplacement des fenêtres, 
l’isolation des murs et des toits, ainsi 
que la modernisation des équipements 
de chauffage et de climatisation.

La réalisation de cet audit démontre 
l’engagement de la municipalité en 
faveur de la transition énergétique 
et de la réduction des émissions de 
gaz à effet de serre. Les économies 
d’énergie réalisées grâce à ces travaux 
permettront également de réduire 
les coûts de fonctionnement des 
bâtiments municipaux à long terme.

L’urbanisme : plus simple que vous ne le pensez !

Les permis et autorisations en urbanisme 
sont des documents off iciels délivrés 
par une commune pour réglementer et 
contrôler les activités de construction de 
rénovation et d’aménagement dans une 
zone urbaine.
Dans une commune comme la nôtre, ces 
permis et autorisations sont essentiels 
pour assurer un développement 
harmonieux de l’espace urbain et 
protéger l’intérêt général. 

Ils peuvent inclure des permis de construire, de démolir, d’aménager ou de changer 
l’usage d’un bâtiment. 
Ces documents garantissent que les projets respectent les règles d’urbanisme, la 
sécurité, l’esthétique et l’environnement. Leur obtention nécessite souvent le dépôt 
d’un dossier détaillé et le respect de certaines procédures administratives.

Petite info

En France, les biodéchets représentent 
près de 30 % de nos ordures ménagères. 
Ces déchets sont faci lement 
valorisables en les transformant en 
fertilisant ou en biogaz.

L’odeur vous fait peur ? Sachez qu’un 
compost bien entretenu ne dégage 
aucune mauvaise odeur !

Voilà 2 bonnes raisons pour les Ridellois 
d’utiliser ces nouveaux composteurs 
collectifs pour valoriser leurs déchets 
organiques et contribuer ainsi 
facilement à la préservation de notre 
environnement.
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RÉCUPÉRATION D’EAU AUX ATELIERS :  
100 000 LITRES POUR ARROSER LES PLANTATIONS 
COMMUNALES
Une gestion plus responsable de l’eau
Pour faire face à la sécheresse, en octobre 2022, 
la municipalité a acheté une citerne souple de 
récupération des eaux de pluie. Cette initiative 
s’inscrit dans notre volonté de promouvoir une 
gestion responsable de l’eau, en encourageant la 
réutilisation des eaux pluviales pour les besoins 
non potables tels que l’arrosage des jardinières et 
massifs du centre-ville.
La citerne a une capacité de stockage de 100 000 
litres elle est équipée d’un système de filtration 
pour garantir la qualité de l’eau récupérée. Elle est 
installée au centre technique municipal.

Un engagement commun 
Chacun peut agir pour préserver cette ressource. La commune va engager une réflexion plus globale afin de collecter des volumes 
plus importants.
La commune demande à tous ses habitant de faire preuve de responsabilité et d’utiliser l’eau de pluie pour l’arrosage des jardins 
et plantations, plutôt que de puiser dans les réserves en eau potable.
Merci pour votre démarche éco-responsable.

QUAND L’UNION FAIT LA FORCE : 
LA COOPÉRATION DES HABITANTS DE 
LIONNIÈRE
La commune souhaite saluer 
l’engagement remarquable des riverains 
du lieu-dit Lionnière en faveur du bien-
être des enfants.

Une initiative citoyenne a permis de 
réaliser un banc et un abri de bus 
scolaire.

Les riverains de Lionnière ont récemment 
réalisé un projet solidaire en fabriquant 
un banc unique à partir de palettes de 
récupération. 
Soucieux d’off rir un espace sûr et 
confortable aux enfants lors de leurs 
trajets en bus scolaire, les résidents ont 
pris l’initiative de rénover l’abri existant. 
Ils ont consacré temps et énergie pour 
embellir et améliorer cet espace crucial 
dans le quotidien des jeunes. De son 
côté, la Mairie a fourni les ressources 
nécessaires à la rénovation.
Ces actions concrètes témoignent de la 
solidarité et de la bienveillance des habitants de Lionnière.
La municipalité encourage chacun à suivre cet exemple et à contribuer activement 
à l’amélioration de notre cadre de vie.
Ensemble, nous pouvons construire un avenir meilleur pour nos enfants.

L’église Saint-Symphorien d’Azay-le-
Rideau, monument classé de grand 
intérêt historique, a malheureusement 
subi des dommages irréparables 
au 19e siècle. Elle a fait l’objet d’un 
diagnostic qui fait état de nombreux 
signes de vétusté et de problèmes de 
conservation non résolus, tels que des 
problématiques de stabilité, de mise 
hors d’eau, de conservation et de mises 
aux normes de sécurité incendie.
Afin de réaliser les travaux majeurs, la 
commune va, cette année, lancer un 
programme d’études complémentaires 
ainsi qu’un diagnostic archéologique 
anticipé.
L’estimation du coût global de cette 
opération avoisine les 2 millions d’euros 
(HT) et se poursuivra sur plusieurs 
années, en débutant par la mise hors 
d’eau dès 2024, suivie par des travaux 
de stabilité puis de restauration 
extérieure, pour se terminer par la 
restauration intérieure en 2027/2028.
Bien qu’accompagnée par des 
partenaires financiers tels que l’État, la 
Région et le Département, la commune 
ne pourra pas assumer seule le coût.
C’est pourquoi nous allons très 
prochainement lancer une campagne 
de mécénat à laquelle nous convions 
tous les passionnés de patrimoine.

LA COMMUNE 
PRIVILÉGIE LA PRIORITÉ 
À DROITE POUR 
RÉDUIRE LA VITESSE EN 
AGGLOMÉRATION

Dans le cadre de sa politique 
d'amélioration de sécurisation des 
transports et afin de réduire la vitesse 
en agglomération, la commune a 
décidé de remplacer certains stops par 
un aménagement de priorité à droite.
L'objectif de cette mesure est de 
favoriser une circulation plus fluide 
tout en incitant les conducteurs à 
adapter leur vitesse dans les zones 
urbaines. Cette décision s’inscrit dans 
une approche globale visant à créer 
des environnements plus sécurisés 
et agréables pour les résidents et les 
usagers de la route.

LA RESTAURATION DE 
L’ÉGLISE  
SAINT-SYMPHORIEN
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LES AGENTS À VOTRE SERVICE : INFORMATIONS SUR LES MOUVEMENTS DE 
PERSONNEL

Ressources Humaines
Yvon ROULET, Directeur des Ressources Humaines, a été 
embauché le 1er décembre 2022 suite au départ de Magalie 
Hairy.
Administration générale
Edwin HOYEZ est chargé de mission ingénierie de projet et 
recherche de financements. Il a été recruté le 30 mai 2023 
dans le cadre des contrat VTA (volontariat territorial en 
administration). Ce dispositif permet aux collectivités rurales 
de bénéficier d’une aide de l’état de 20 000€ pour l’embauche 
d’un jeune diplômé sur un contrat d’une durée de 12 ou 18 
mois, pour les accompagner dans le montage, le suivi et le 
développement de projets.
Ainsi, Edwin viendra en support sur les dossiers de 
labellisation de la commune d’Azay le Rideau (villes et villages 
fleuris  - obtention de la 2ème fleurs, commune numérique). 
Il est également chargé de rechercher du mécénat pour 
la rénovation de l’église Saint-Symphorien, rechercher des 
subventions et de suivre différents dossiers dont la création 
du parcours de santé et d’interprétation. L’organisation d’un 
voyage pour les jeunes à Dubiecko en Pologne, et l’animation 
du label Terre de jeux 2024 font également partie de ses 
missions. 

Culture, communication et évènementiel
Émilie PRELORENZO a quitté le service affaires scolaires en remplacement de 
Dominique Jauzenque. Les affaires scolaires ont été réaffectées aux services supports 
(Ressources Humaines, Finances et Service Technique).

LES RENFORTS ESTIVAUX

Services techniques
GIOVANNI CORREIA, agent technique polyvalent, du 17 avril 
2023 jusqu’au 31 octobre 2023

Culture communication et évènementiel
HUGO ALIGON, médiateur culturel, nous rejoindra dès le 1er 
juillet 2023 jusqu’au 31 août 2023.

Lionel DOS SANTOS a été recruté en tant que chargé de 
médiation culturelle depuis le 30 mai 2023 afin de préparer 
l’exposition estivale (20  000 visiteurs en 2022) dans sa 
conception et sa médiatisation pour le public.

DÉPLACEMENT DE LA LIMITE 
D’AGGLOMÉRATION

La RD84
En collaboration avec le département, 
l’entrée d’agglomération de la RD84 
(route de la Vallée du Lys) a été déplacée 
d’une centaine de mètres. L’objectif est 
de sécuriser cette zone en limitant la 
vitesse.
La municipalité compte sur le civisme 
de chacun pour respecter la nouvelle 
limitation de vitesse ainsi que les 
priorités à droite.

RD751 & RD57
Actuellement, la municipalité travaille 
également sur un projet visant à 
déplacer la limite d’agglomération sur 
la route départementale 751, entre le 
giratoire de l’Aulée et le giratoire Arsène 
Denis en direction de Chinon et sur la 
RD 57 sur la route de Vallères.
L’objectif de ce projet est d’étendre le 
territoire communal afin de permettre 
une meilleure gestion de notre 
environnement urbain et paysagé. En 
effet, le déplacement de cette limite 
permettrait d’inclure une zone jusqu’à 
présent située en dehors de notre 
commune, mais qui est soumise à une 
pression croissante en termes de trafic 
et de développement urbain.
Nous travai l lerons en étroite 
collaboration avec les autorités 
départementales pour garantir que ce 
projet soit mis en œuvre de manière 
efficace et efficiente courant deuxième 
semestre 2023.

Yvon ROULET

Edwin HOYEZ

Lionel DOS SANTOS

AZAY-LE-RIDEAU S’ENGAGE DE PLUS EN 
PLUS DANS LA DÉMATÉRIALISATION !
La dématérialisation des procédures et démarches administratives se poursuit et 
offre plusieurs avantages :
-  Simplification et rapidité des procédures : chacun peut effectuer la démarche qui le 

concerne au moment qui lui convient en évitant les déplacements et les attentes ;
-  Meilleure gestion du temps de travail des agents en réduisant les tâches manuelles 

et répétitives ;
-  Optimisation des coûts liés aux démarches administratives : moins de papier, moins 

d’impression, suppression des envois par voie postal, … Les économies ainsi réalisées 
peuvent être réinvesties dans d’autres projets au bénéfice des citoyens.

C’est ainsi que depuis le mois de février la commune a mis en ligne son nouveau 
site internet afin de vous simplifier la vie et de répondre encore mieux à vos besoins.
Parmi les nouveautés, vous trouverez la rubrique DEMARCHES qui vous permet de 
faire en ligne et de chez vous de nombreuses demandes telles que : Inscriptions 
scolaires, inscriptions à la cantine, demande de RDV CNI-Passeports, demande de 
logement social, demande de prêt de matériel, demande 
d’un acte d’état civil ( naissance, mariage, décès, … ), 
inscription à l’école de musique, signalement d’un 
problème de voirie avec géolocalisation, demande de 
subvention pour les associations et de nombreux autres 
formulaires que nous enrichissons chaque mois. N’hésitez 
pas : dites-nous ce que vous en pensez en nous envoyant 
un message à : 
accueil.mairie@azaylerideau.fr !

20 Bis rue de l'église
37190 Villaines Les Rochers

Terrassements
Allées
Clôtures
Portails
Engazonnements
Plantations
Maçonnerie paysagères
Menuiserie paysagères
Entretien

De la création à l’entretien
de votre jardin
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ENI – À LA RENCONTRE DE LA PREMIÈRE CLASSE ÉQUIPÉE !
À l’école Descartes, sur l’initiative d’une enseignante particulièrement motivée par les perspectives offertes par cette technologie, 
la classe de CM1 a été équipée d’un tout nouvel écran numérique interactif (ENI) acquis par l a municipalité en tout début d’année 
2023.

Les élus en charge des affaires scolaires et du développement numérique ont procédé par étapes.
1.  Un entretien préalable avec un groupe d’enseignants de l’école a permis de mesurer les enjeux de ce besoin, et de distinguer 

une solution parmi les offres disponibles sur le marché.
2.  Une présentation du produit réalisée in-situ à la mairie par le représentant régional de la marque a confirmé les qualités de cet 

outil et de conforter le choix d’un modèle en particulier.

Installé par les services techniques sans aucune difficulté, l’ENI a pris la place du traditionnel tableau blanc, conservé à ses côtés. 
Le choix d’un modèle offrant une diagonale de 75’ (1,90m quand même !) visait à garantir un confort visuel adapté à la taille de la 
classe. L’expérience prouve que c’est le bon choix.
L’ENI a été présenté brièvement dans la Gazette du mois d’avril, à l’occasion de sa présentation à Madame le Maire et à l’adjointe 
en charge des affaires scolaires.
Nous avons donc été interviewer Mme DEPRÉDURAND, en charge de la classe de CM1, sur l’aspect pédagogique et pratique de 
ce tout nouvel équipement.

L'ENI, de quoi s'agit-il concrètement ?
L’écran numérique interactif choisi ressemble beaucoup à une tablette géante, pour son côté tactile tout d’abord, mais aussi et 
surtout par la netteté et la qualité des couleurs. Pas de projecteur ni d’écran blanc, il s’agit avant tout d’un dispositif permettant 
d’interagir avec des ressources numériques (images, plans, animations, etc.). L’enseignant peut utiliser la connexion internet 
intégrée (pour aller chercher des ressources en ligne), mais également connecter son propre PC pour travailler avec des ressources 
préparer par ses soins.

Comment les enfants 
perçoivent ils cette 
nouveauté ?
Sans surprise, les enfants se sont 
appropriés ce nouvel outil avec 
une simplicité et un enthousiasme 
immédiat. Pour eux le sentiment 
d’utiliser une tablette géante est 
immédiat d’autant qu’ils ont l’habitude 
d’utiliser les équipements de la classe 
mobile également basée sur des 
tablettes. Pour autant, les crayons 
et les stylos ne disparaissent pas 
de leur panoplie d’écolier l’ENI est 
essentiellement un outil de travail 
collectif, voire collaboratif, qui permet 
de préparer les travaux individuels (ou 
par petits groupes) sur papier.
Du point de vue de l’enseignante, l’ENI 
apporte un côté ludique qui relance 
la motivation des élèves face à des 
exercices traditionnellement fastidieux 
(la dictée prend par exemple une 
nouvelle dimension, beaucoup moins 
stressantes pour certain(e)s). Dans 
certains cas les élèves peuvent même 
s’enregistrer en situation, pour revoir ou 
reprendre des points en autonomie. 

Quel est l'investissement 
pour l'enseignant, quels 
changements amène l'ENI ?
Travailler pour la première fois avec un 
tel équipement nécessite de modifier 
ses habitudes de travail personnel 
important. La prise en main est 
toutefois assez facile, d’autant que 
l’outil est pensé pour être intuitif et 
pour faciliter le travail de l’enseignant. Il 
intègre également un logiciel (IOLAOS) 

qui permet de préparer, d’animer 
tous les cours avec des présentations 
interactives, et d’annoter toute 
application Windows. Très pratique 
IOLAOS permet de sauvegarder les 
travaux ainsi que toutes les notes 
prises durant le cours ou la réunion, 
puis de les partager ou de les réutiliser 
ultérieurement. Les ressources en 
ligne sont désormais nombreuses et 
facilement accessibles, et le travail 
avec un stylet directement sur l’écran 

est parfaitement adapté à la grande 
majorité d’entre elles.
Quelles perspectives offre l'ENI dans un 
futur plus ou moins proche ?
Immédiatement, l’utilisation de l’ENI 
a apporté des nouveautés fabuleuses. 
L’utilisation du visualiseur qui permet 
de projeter l’image d’un objet placé 
sous une mini caméra est une petite 
révolution. Il permet de partager un 
document papier, d’examiner un 
échantillon, ect… et de travailler sur 
le sujet en petits groupes. La caméra 
intégrée à l’écran permet même 
d’envisager une capture du cours pour 
le partager avec un(e) absent(e).

Conclusion...
L’investissement dans ce nouvel 
outil au sein de l’école élémentaire, 
sérieusement préparé avec l’équipe 
enseignante, est perçu comme une 
réussite par la collectivité. Passé 
l’engouement pour la nouveauté, 
les enfants ont conf irmé leurs 
enthousiasme et l’enseignante se 
réjouit de la facilité et de la motivation 
avec lesquels sa classe continue de 
l’exploiter. Elle invite d’ailleurs les 
parents qui le souhaitent à prendre 
rendez-vous pour le découvrir in-situ en 
complément des échanges habituels.
Et pour Lisa (élève de CE1), qui s’est 
prêtée au jeu des tests durant toute 
l’interview la conclusion est sans appel : 
« J’ai trop envie de passer en CM1 ! »
 

Le CMJ en action
Samedi 24 juin, accompagnés par Anne 
Léger, adjointe en charge de l’enfance, 
nos jeunes élus du CMJ ont invité les 
familles, parents d’enfants de 0 à 4 
ans, pour réaliser leur projet : lire des 
histoires aux tout-petits. Une matinée 
agréable et conviviale pour tous !

Restauration scolaire
Suite aux réflexions de la commission de 
restauration, des ateliers de découvertes 
et d’initiation à la nutrition ont été mis 
en place au sein des écoles.

Animés par la nutritionniste d’API-
Restauration, Julie COSSON, ils sont 
adaptés aux âges des enfants qui y 
prennent beaucoup de plaisir.
Le 1er juin 2023 a été organisé le 
jeu «  Ensemble pour ma terre  » au 
restaurant de l’école Descartes pendant 
la pause méridienne. Il s’agissait d’un 
puzzle coopératif avec un quizz sur 
l’alimentation durable.
Le 5 mai 2023, les élèves de l’école 
maternelle ont bénéf icié de 2 
interventions nutrition, « autour des 5 
sens » et des « fruits et légumes » sous la 
forme de petits ateliers dans les classes.
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GALOPADE /RELAIS CMJ

Ce 14 mai, dans le merveilleux cadre du parc du Château, la ville d'Azay-le-Rideau 
était heureuse d'accueillir de très nombreux jeunes pour deux moments sportifs 
conviviaux et de partage :
La Galopade : plus de 130 enfants de 6 à 12 ans se sont retrouvés pour la 9ième édition 
de cette épreuve de course à pied qui s’est déroulé dans le respect des valeurs du 
sport : dépassement de soi et respect de l’autre.
La course de relais des CMJ : 10 communes d’Indre et Loire (Artannes, Château-
Renault, Cinq Mars la Pile, Ile Bouchard, Montlouis, Monts, St Avertin, Sorigny et 
Veigné) se sont affrontées lors de cette première édition et les jeunes conseillers 
municipaux ont tous fièrement représentés leur commune respective.
L'esprit des olympiades était bien là !
La commune tient à remercier chaleureusement les bénévoles et accompagnateurs 
qui ont tous participé à faire de cette journée une belle réussite !

RETOUR EN IMAGE DES ACTIONS DES ÉLUS DU CONSEIL 
MUNICIPAL DES JEUNES 

Déplacement sur le terrain pour étudier un projet 
d’amélioration d’une infrastructure sportive

Accueil et remise des diplômes 
d’honneur aux élèves d’une école de 
Houston

Participation à l’inauguration de 
l’exposition « Azay… Toute une 
histoire ! »

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES 
Le Conseil Municipal des Jeunes est fier de vous présenter un bilan de leurs actions sur ce premier semestre :

•  Organisation ou participation aux grands évènements de la Commune

•  Organisation d’ateliers de lecture à destination des tout-petits

•  Création de pancartes pour sécuriser les abords de l’école « Descartes »

•  Participation à la course-relais des CMJ

Grands rendez-vous
La cérémonie des vœux du 7 janvier 2023, un événement traditionnel et 
attendu par tous.
Après une interruption de 2 ans, Madame Gaurier, accompagnée par les jeunes élus 
du CMJ et l’ensemble du conseil municipal, a pu présenter ses vœux de bonheur, de 
prospérité et de réussite à l’ensemble des habitants de la commune.
Ainsi, ce sont plus de 400 Ridellois qui se sont réunis samedi 7 janvier dans la salle 
RODIN.
Dans son discours, Madame le Maire a présenté un bilan des années écoulées en 
évoquant les réalisations de la municipalité ainsi que les projets à venir.
Ce moment a également été l’occasion de remercier les citoyens, les associations 
ridelloises et tous ceux qui contribuent au développement de la commune.
À ce titre, 3 médailles de la Ville ainsi que des diplômes d’honneur ont été remis à 
Messieurs Cordier, Breton et Fréhaut pour les nombreux services rendus à la Ville 
pendant leur mandat d’élus et leur engagement ainsi que leur dévouement à la 
Commune et aux associations.
S’en est suivi un moment de convivialité en collaboration avec 7 viticulteurs de notre 
appellation Touraine Azay-le-Rideau et de la confrérie des Bannerets: les Ridellois 
ont donc pu bénéficier d’une dégustation découverte des vins du terroir.

Exposition “ Azay... Toute une histoire ! ” 
Initiée par Sylvia Gaurier et portée par un comité de pilotage composé d’habitants d’Azay-
le-Rideau passionnés par l’histoire et le patrimoine de la commune, l’exposition, « Azay… 
Toute une Histoire !!! » a été conçue pour les Ridelloises et les Ridellois de tout âge.
Cette exposition, qui s’est tenue dans la salle des Halles du 4 mars au 2 avril 2023, a retracé 
l’évolution de la commune à travers les siècles et les grands moments qui ont marqué son 
histoire ainsi que les évolutions technologiques (les routes, les moulins, l’arrivée du train et 
de l’électricité) ainsi que les métiers qui ont marqué le développement d’Azay-le-Rideau 
du néolithique à la période gallo-romaine, du moyen-âge à nos jours.
Richement documentée et alimentée, cette exposition a également été l’occasion de 
nouer des partenariats avec les Archives départementales, l’Écomusée du Véron et le 
Musée de la préhistoire du Grand Pressigny. Ainsi, les quelques 2 000 visiteurs qui ont 
parcouru ce fabuleux voyage à travers les âges ont eu la chance incroyable d’admirer 
des objets venant de ces partenaires : parchemins, bijoux de l’âge du bronze, outils du 
néolithique… 
Sans oublier le clou de la visite : la lettre de fondation de notre ville par Charles VII ! Un 
véritable trésor historique, généreusement prêté par les Archives Départementales.
Merci à tous nos partenaires.

Le Forum AzayTech 3D, un rendez-vous devenu incontournable
Co-organisé par la Ville et 
l’Association Azay Tech, le 
forum “AzayTech 3D” a su, 
depuis sa première édition 
de 2018, s’imposer dans 
le calendrier des Ridellois 
comme un évènement 
i n c o n t o u r n a b l e  d u 
printemps. Pendant toute 
une journée, professionnels, 
associations et particuliers 
se rassemblent et exposent 
au public leurs projets et 
leurs produits numériques. 
Cette 5ème édition qui s’est 
tenue le samedi 29 avril 
dans la salle polyvalente 
d’Azay le Rideau a confirmé 
l’aspect hors-norme de 
cette manifestation. Une 
belle réussite pour ce 
salon, nous attendons 
impatiemment la 6ème 
édition !!!
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La médiation : une équipe à votre écoute
Pour vous accueillir, vous orienter et vous renseigner, 
la Mairie a recruté deux médiateurs culturels : Lionel 
Dos Santos et Hugo Aligon.

Evènements autour de l’exposition : nos 
projections cinématographiques
Juste à côté de l’exposition, une salle de 20 m² est 
équipée d’un écran et de 16 fauteuils de cinéma. 
Une sélection de génériques de dessins animés 
des années 80, d’une durée de 40 minutes, sera 
proposée aux visiteurs.
La mairie d’Azay-le-Rideau proposera également 
deux projections en plein-air en lien avec l’exposition, 
sur le parvis de l’Église d’Azay-le-Rideau : le vendredi 
21 juillet 2023 et le vendredi 18 août 2023. À cette 
occasion, les spectateurs pourront découvrir ou 
redécouvrir Kiki la petite sorcière : un classique 
réalisé par Hayao Miyazaki.

En avant la musique !
Impossible de les oublier ! Les génériques et 
bandes-son des dessins animés des années 80 sont 
reconnaissables et possèdent une forte identité 
sonore. C’est pourquoi la musique est partie 
prenante de cette exposition.
Lors de l’inauguration du 30 juin, l’école de musique, 
sous la conduite de son directeur, Laurent Souquières 
a interprété les génériques des Mystérieuses Cités 
d’Or et de l’Inspecteur Gadget.
De plus, quatre petites enceintes sont disposées à 
des endroits stratégiques de la salle d’exposition. 
Elles permettent de diffuser sur commande 
quelques génériques de dessins animés présentés 
à l’exposition.
Il y aura également la diffusion à la Médiathèque 
d’Azay-le-Rideau ainsi que dans les rues de la ville, 
d’une sélection de bandes son des séries Ulysse 31, 
Les Mystérieuses Cités d’or, Inspecteur Gadget et 
Jayce et les Conquérants de la lumière.

Dessins, concours et ateliers pédagogiques
Pour les artistes en herbe, il sera prévu en marge de 
l’exposition, des ateliers pour petits et grands afin 
d’apprivoiser le dessin de quelques personnages 
emblématiques du studio DIC. Des modèles 
photocopiés seront mis à leur disposition. 
Un concours de dessin « Imagine ton héros animé 
des années 80 » présidé par Bernard Deyriès, sera 
organisé avec la possibilité de gagner des lots.
À partir du mois de septembre, des visites 
spécif iques sur rendez-vous seront également 
prévues, notamment avec le public scolaire. En 
lien avec les équipes enseignantes, des ateliers de 
programmation et de création sur l’univers des 
dessins animés des années 80 seront proposés aux 
élèves.

Exposition Estivale

NOS HÉROS ANIMÉS DES 80’

Faite chauffer le moteur de la Delorean ! Les années 80 font leur retour !
Depuis 2017, la ville d’Azay-le-Rideau 
organise chaque année une exposition 
estivale sur une thématique liée au 
cinéma et la télévision. Après Louis de 
Funès en 2021 et Jean-Paul Belmondo 
en 2022, la mairie d’Azay-le-Rideau 
a souhaité rendre hommage à un 
illustrateur réputé et toujours résident 
de la région, Bernard DEYRIÈS.

Six années après avoir consacré une 
exposition aux mythiques Shadoks, 
la Ville renoue avec une référence 
culturelle incontournable de nos pe-

tits écrans : les dessins 
animés des années 80. 
Ulysse 31, Nono, Este-
ban, Inspecteur Gad-

get, les Minipouss, 
Jayce, les agents 
de MASK, et tant 

d’autres héros ont 
bercé la jeunesse 
de millions d’en-
fants aujourd’hui 
adultes.

Derrière ces succès, se cache le studio 
DIC qui s’est fait une renommée 
mondiale dans les années 80 en 
produisant ces dessins animés devenus 
cultes… Peu de personne le savent mais 
DIC a vu le jour à Tours il y a 50 ans !

À travers l’hommage rendu à un 
enfant du pays, l’exposition de cet été 
présentera le parcours hors-norme d’un 
Tourangeau : né en 1947 à Tours, élève 
de l’école Brassart (dont il deviendra 
plus tard l’un des enseignants puis le 
directeur), ce créateur prolif ique de 
plus de 24 séries animées diffusées 
entre 1981 et 2000, a exporté ses 
savoir-faire au Japon puis aux États-
Unis entre 1979 et 1989. Le succès est 
considérable et Bernard Deyriès est 
considéré comme l’un des plus grands 
réalisateurs de l’animation française.

Lors de cette exposition qui se tiendra 
dans la salle des Halles du 1er juillet 
au 3 septembre 2023, les visiteurs 
pourront découvrir gratuitement 
de nombreux documents liés à ces 
œuvres télévisuelles et se replonger 
dans les univers riches et variés de cet 
artiste.

L’inauguration du 30 juin : entre éclats de rire et émotions…
Ce vendredi 30 juin, le parvis de notre église a été le théâtre d'un 
événement artistique bien connu maintenant des Ridellois  : 
l'inauguration de l'exposition intitulée « Nos héros animés 
des années 80 » qui a attiré un public nombreux et avide de 
découvrir ou de redécouvrir les dessins animés qui ont fasciné 
toute une génération.
Dans son discours, Madame Gaurier a souligné que cette 
exposition, qualitative et exigeante, était avant tout un 
partage, un moment de détente, de pause, d'insouciance, 
un retour dans notre enfance. Chaque année depuis 2017, le 
service culturel et les services administratifs et techniques de 
la commune travaillent en équipe pour réussir à sortir de terre 
une exposition réalisée de bout en bout pour notre petite ville 
de 3500 habitants.
Et pour que l'accessibilité au plus grand nombre soit possible, 
l’exposition est totalement libre. Tous les visiteurs, Ridellois ou 
pas, petits et grands, jeunes et moins jeunes, tout le monde 
peut entrer gratuitement et la voir autant de fois qu'il le désire. 
La salle est également adaptée aux personnes à mobilité 
réduite.
Au mois de septembre, l’exposition accueillera les classes 
de notre village et des alentours que nous invitons pour 
promouvoir la culture dans nos territoires plutôt ruraux. 
Pourrons également être accueillis des groupes de personnes 
en difficulté, des groupes d'entreprises, … Tout est possible, car 
à Azay-le-Rideau, nous prônons un accès libre à la culture.
Cet évènement a de plus bénéficié de la présence de Bernard 
Deyriès qui a pris du temps avec chacun pour échanger et 
partager sa passion et son émotion à retrouver ainsi exposé 
tout un pan de ses créations et personnages. 
Des éclats de rire et des murmures émus ont empli la salle 
des Halles au fur et à mesure que les visiteurs découvraient les 
visuels exposés témoignant de l'impact émotionnel des œuvres 
exposées.
La soirée s'est poursuivie avec un buffet raffiné, où les invités 
ont pu discuter et échanger leurs impressions autour d'un verre. 
L'atmosphère était conviviale et chaleureuse.
L'exposition « Nos héros animés des années 80 » est un 
incontournable pour tous les amoureux des années 1980. Elle 
est ouverte au public dès aujourd'hui et se poursuivra pendant 
les deux prochains mois de l’été. 
Une opportunité à ne pas manquer pour plonger dans un 
voyage captivant à travers le temps.

Les commissaires de l’exposition :  
les grands architectes de cet évènement !
Maroin ELUASTI Auteur, illustrateur, réalisateur et enseignant graphiste, 
il a réalisé l’épisode pilote de la série animée Astérion, ainsi que trois 
documentaires liés à l’animation. L’un sur une série franco-japonaise, 
un autre sur le directeur artistique Shichiro KOBAYASHI, pour le centre 
numérique le Louvre-Lens Vallée, et enfin, celui consacré au studio DIC, 
sur lequel il est producteur et réalisateur. Depuis 2012, il organise de 
nombreuses expositions à Lille, Lens, Paris et Tours.
Nordine ZEMRAK Collectionneur d’objets liés à l’univers du studio DIC, 
il a contribué à plusieurs expositions sur ce studio, au salon Cartoonist à 
Nice, au Japan Tours Festival et dans une bibliothèque de Tours, où il a 
également co-animé une conférence sur l’histoire de DIC. Il a également 
co-écrit le livre Les Séries de notre enfance, l’art-book sur Jayce et les 
Conquérants de la lumière et plusieurs articles sur les séries DIC, pour le 
magazine Retrolazer. Il est également producteur du documentaire sur 
DIC.
Gilles BROCHE Auteur, infographiste et enseignant scientifique, c’est un 
grand passionné du dessin animé et de ses techniques. Ses recherches 
historiques concernent certaines séries produites par le studio DIC. En l’an 
2000, il fonde l’association Les Enfants du Soleil, consacrée au dessin animé 
Les Mystérieuses Cités d’or. En 2013, il co-écrit un livre dédié à cette œuvre. 
Depuis 2013, il conçoit et réalise de nombreuses expositions en rapport 

avec DIC et l’animation internationale.



20

JU
IL

LE
T 

20
23

JU
IL

LE
T 

20
23

21

AZAY VOUS PROPOSE

AZAY VOUS PROPOSE

MÉDIATHÈQUE LA CANOPÉE
Quinzaine du livre jeunesse ; un événement culturel incontournable 
organisé en partenariat avec la FOL37 
Cette manifestation, qui valorise la lecture chez les jeunes en offrant un accès 
privilégié à la littérature jeunesse, s’est déroulée du jeudi 16 mars 2023 au dimanche 
26 mars 2023 à la salle Auguste Robin 
Comme chaque année, notre commune s’est engagée à participer à cet évènement 
en proposant une série d’activités.
Au cours de ces deux semaines palpitantes, les enfants de 3 écoles différentes Marcel 
Amice, Descartes et l’école des deux bourgs de Cheillé ont eu l’occasion de venir 
découvrir des livres.
Quatre spectacles ont également été présentés : 
• Le buveur de livres : 58 personnes ont assisté au premier passage de la comédienne
• The Incredebile Magic Show : 144 personnes ont assisté au spectacle
• Toc,toc,toc : 74 personnes étaient présentes 
• La forêt des Grimm : 85 personnes ont assisté au spectacle.

L’ÉCOLE MUNICIPALE DE MUSIQUE

JOUONS COLLECTIF

En cette rentrée 2023, l’école de musique municipale d’Azay-Le-Rideau est heureuse 
d’accueillir deux nouvelles pratiques collectives :
•  Un atelier de musique actuelle le mercredi de 14h à 15h ;
•  Un atelier de musique celtique le samedi de 11h à 12h.
Ces nouveaux ateliers viennent compléter :
•  L’atelier jazz et musiques improvisées, le mercredi de 17h à 18h30
•  Une batucada (ensemble de percussions sud-américaines) de 19h à 20h le jeudi 

(une semaine sur deux) ;
•  L’orchestre, le mercredi de 18h30 à 20h.
De plus chaque classe d’instrument crée le plus souvent possible des rendez-vous 
de pratique de groupe.
En effet après s’être appuyé sur quatre premières années de formation musicale 
obligatoire, il est temps de pratiquer et de partager tous ces moments conviviaux.
Jouer ensemble en musique est une finalité, l’essence même de l’épanouissement 
musical. C’est pour cela que la pratique collective est le leitmotiv de cette nouvelle 
année à travers les différents groupes instrumentaux, l’atelier de jazz ainsi que 
l’orchestre.
L’ensemble de la structure compte entre 65 et 70 élèves, les différents ensembles 
comportent entre 5 et 10 musiciens. Nous sommes très fiers de constater que 
l’orchestre reprend des couleurs avec une vingtaine de participants.
Durant cette année 2023, l’école de musique a participé aux fêtes et cérémonies de 
la ville d’Azay-le-Rideau : l’inauguration de l’exposition “Nos héros animés des années 
80” (le 30 juin 2023), la fête de la musique.
L’école a également recommencé à jouer à l’extérieur de la commune (concert à 
Savonnières, à la collégiale St Mexme…).
La brillante prestation du concert de noël, le 10 décembre 2022 qui s’est déroulée 
dans une ambiance festive et familiale, a su faire apparaître, si on pouvait en douter, 
l’envie, le plaisir d’être ensemble, la motivation et la bonne humeur.
Il reste encore des places disponibles dans ces différentes pratiques collectives, ainsi 
que dans les classes de clarinette, de flûte et de saxophone : n’hésitez pas à nous 
rejoindre !
Bonne rentrée 2023/2024 à tous

2023 : GRANDE OPÉRATION DE 
RECOLLEMENT ET DE DÉSHERBAGE 
POUR NOTRE ÉQUIPE DE 
MÉDIATHÉCAIRES !

Avril a été marqué par une grande 
opération de recollement et de 
désherbage. Période sensible et 
primordiale pour le bon fonctionnement 
d’une médiathèque, ces opérations 
consistent à évaluer, trier et mettre 
à jour les collections de documents 
disponibles.
Lors du recollement, nos médiathécaires 
ont établi un inventaire détaillé des 
documents (livres, CD, DVD, etc.) pour 
s’assurer qu’ils correspondent aux 
enregistrements dans le système de 
gestion de la médiathèque.
Les documents manquants ou égarés 
sont identif iés et recherchés. Les 
erreurs dans les enregistrements 
(comme les doublons) sont corrigés. 
C’est une étape cruciale qui permet de 
maintenir un inventaire précis et à jour 
de la collection de la médiathèque.
L’opération de désherbage consiste 
à évaluer individuellement l’état et la 
pertinence des documents existants. 
Les critères pris en compte lors du 
désherbage incluent l’obsolescence, 
la vétusté, l’usure excessive, la faible 
demande, les informations dépassées ou 
les documents incorrectement classés. 
Les documents qui ne répondent plus 
aux critères de la médiathèque sont 
retirés de la collection. Le désherbage 
permet de maintenir une collection 
de qualité, adaptée aux besoins des 
usagers, en libérant de l’espace pour de 
nouveaux documents.
Ces 2 opérations ont permis de remettre 
à jour nos collections et de faciliter vos 
recherches d’ouvrages.
L’année 2023 sera également marquée 
par le changement de logiciel financé 
par la communauté de Commune.

Azay, labellisée
“Terre de Jeux 2024”

C’est avec beaucoup de f ierté et de 
bonheur que nous vous annonçons 
que notre Commune a obtenu sa 
labellisation “Terre de Jeux 2024”.
Ce label, créé à l’occasion de 
l’organisation des Jeux Olympiques 
et Paralympiques en France en 2024, 
permet de faire rayonner les valeurs 
du sport sur l’ensemble du territoire 
français.
Cette initiative inédite représente une 
formidable occasion de mettre en avant 
nos engagements autour du sport, de 
l’inclusion, de l’accessibilité, de la culture 
et de la solidarité intergénérationnelle 
entre autres.
À travers cette labellisation, c’est la 
conf irmation que nous souhaitons 
placer le sport et sa démocratisation au 
cœur de nos priorités.
Azay-le-Rideau labellisée, c’est une 
incroyable aventure collective et 
participative qui commence pour 
tous : Ridellois, Ridelloises, associations, 
entreprises, établissements scolaires 
et périscolaires, structures sportives, 
culturelles et sociales… pourront 
prendre part à ce projet inédit.
Ainsi, l’ensemble des associations 
ridelloises a été convié à une réunion 
de présentation du label le vendredi 2 
juin en soirée. Toutes les idées sont les 
bienvenues pour faire vibrer les jeux 
dans notre commune !
Le label, symbole de résolutions fortes :

•  Encourager et récompenser les 
initiatives locales qui contribuent 
à faire vivre l'esprit olympique et 
paralympique sur l'ensemble du 
territoire français ;

•  Créer une dynamique nationale 
autour des valeurs du sport ; 

•  S’appuyer sur le sport : un levier de 
développement social et culturel ;

•  L’obtention de ce label :  la 
concrétisation de notre participation 
à construire une société plus inclusive, 
solidaire et respectueuse, en phase 
avec les valeurs de l'Olympisme et du 
Paralympisme.

Des ateliers montés par les médiathécaires et le service Espaces Verts
L’animation de ces journées est également assurée par nos médiathécaires : elles 
ont mis en place des ateliers tous les samedis et dimanches. Les enfants ont ainsi pu 
réaliser des dinosaures, des arbres et des lapins sauteurs.
Enfin, il faut également saluer la participation du service « Espace Vert » : sous la 
houlette de Didier et Mathéo, les visiteurs ont eu l’occasion de confectionner des 
centres de table en matière végétale.
Nous sommes particulièrement fiers de cette activité qui allie la passion pour la 
nature et l’amour de la lecture. Elle permet aux enfants de découvrir la beauté des 
plantes et de comprendre l’importance de préserver notre environnement.
Nous tenons à remercier chaleureusement le service Espace Vert pour son 
engagement et son soutien dans la réalisation de cet atelier. Leur expertise et leur 
passion pour la nature garantissent le succès de cette animation.
Pour f inir, nous tenions à remercier 
très chaleureusement l’ensemble 
des bénévoles qui a accompagné nos 
agents dans l’animation de tous ces 
ateliers : un grand merci donc à Annie, 
Amandine, Hugo, Emma, Laurent, 
Mélanie et Sophie !
Chaque année, cette manifestation 
rencontre un succès mérité et nous 
vous donnons RDV l’année prochaine à 
partir du 11 mars !

En ligne sur notre site Internet 
www.azaylerideau.fr/demarches-v2

inscriptions

Nombre de prêts
réalisés en 2022 :

45 407

 457 nouveaux
inscrits en 2022

En 2022 il y a eu 15 474 emprunts
de livre et 14 909 emprunts de

BD dans l'espace jeunesse

En 2022, 5 528 emprunts de
livre et 2 976 emprunts de
BD dans l'espace adulte

2022 = 2 280 abonnés
dont 913 Ridellois

Mais que deviennent les livres mis de 
côté lors du désherbage ?
Ils seront tout simplement proposés 
à la vente lors d’une grande 
opération “braderie” organisée par la 
médiathèque le 23 septembre 2023.
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Camping Le Sabot
Retrouvez les tarifs sur le site : 
www.onlycamp.fr:camping-sabot-azay-
rideau
Tél. 02 47 45 42 72
1 rue du stade - 37190 Azay le Rideau 
campinglesabot@onlycamp.fr

contact

Retrouvez toutes nos actualités/infos 
et dossier sponsors sur notre site
www.bc-azaycheille.com 
et sur Instagram et Facebook
Tél : 06 14 91 16 47
bcac37@gmail.com

contact

RÉSULTATS

BCAC - SCAC : LES 
EXCELLENTS RÉSULTATS 
DE NOS CLUBS SPORTIFS
3 équipes en finale de coupe
Les joueuses féminines du SCAC 
s’étaient qualifiées pour la finale de 
la coupe mais malgré un très beau 
match, elles se sont inclinées face 
au FASS sur un score de 4 à 2.
Leurs homologues masculins n’ont 
pas eu plus de chance : après avoir 
remporté leur demi-finale face à 
Montlouis, les joueurs ont affronté 
le 11 juin l’ACP Tours. Le match s’est 
soldé par la défaite de nos joueurs 
Ridellois (0 à 1) mais ils peuvent 
être fiers de leur parcours de cette 
saison.
Le Basket peut aussi être fier de ses 
joueurs après une demi-finale bien 
serrée l’équipe senior masculine ira 
défendre ses couleurs en finale de 
la coupe d’Indre et Loire le 25 juin 
à Monconseil à 11h30. (Au moment 
de la rédaction de cet article, 
les résultats ne sont pas encore 
connus.)
La commune félicite les joueurs, 
les entraineurs mais aussi les 
bénévoles et supporters.

LE BASKET
L’article transmis par le Club de basket en novembre pour le bulletin municipal de 
décembre 2022 n’a pas été inséré. Afin de réparer cet oubli, nous vous invitons à en 
prendre connaissance :
Pour la saison 2022-23, le Basket Club Azay Cheillé (BCAC) compte presque 220 
licenciés, soit 20 % de plus qu’il y a 5 ans ! Cette année, le club a fait le choix de 
recruter un éducateur sportif diplômé et expérimenté à temps plein, qui encadre 
tous les entrainements et gère les matchs avec les coachs le week-end. Nous n’avons 
pas moins de 15 équipes engagées en championnat et une bonne vingtaine de 
bénévoles. Les samedis sont bien animés au gymnase, passez nous voir !
Les équipes jeunes de U11 à U18 ont 2 entrainements par semaine. Des journées de 
stages de perfectionnement sont organisées pendant les vacances scolaires. Une 
école d’arbitrage a lieu cette année au gymnase d’Azay Le Rideau, encadré par le 
comité de Basket d’Indre et Loire.
Notre équipe Basket Loisir accueille aussi toujours des nouveaux coéquipiers : bonne 
humeur garantie !

CAMPING LE SABOT À AZAY-
LE-RIDEAU 
Ce lieu d’accueil profite d’une situation 
exceptionnelle au milieu du parc 
naturel. À quelques mètres du camping, 
vous pourrez rejoindre le centre-
ville d’Azay-le-Rideau et admirer son 
prestigieux Château. Situé en bord de 
rivière, les amoureux de la nature et du 
calme pourront trouver leur bonheur 
dans ce camping.

Le camping est ouvert du 01 avril au 31 
octobre 2023.
Services disponibles à l’emplacement : 
électricité, possibilité de raccrochement 
eau et vidange pour camping-cars.
Autres services : Magasins à 500m, 
snack à 500m, Restaurant à 500m.
Sanitaires : pièces pour langer, 21 
douches individuelles, tennis à 2500m, 
ping Pong dans le camping, location de 
vélos a 500m.
Les campeurs ont accès gratuitement 
à la piscine municipale en pleine air 
à 100m et peuvent réaliser un tour en 
paddle dans l’enceinte du camping.
Possibilités de loger dans une tente 
suspendue, dans des chalets en bois ou 
dans un chalet sur l’eau.

CHÂTEAU D’AZAY-LE-RIDEAU

LES SOIRÉES D’AZAY, DANS L’INTIMITÉ DU 
CHÂTEAU
Une plongée dans l’intimité du château pour une expérience de visite unique !
Du 12 juillet au 26 août 2023, le château d’Azay-le-Rideau propose une nouvelle 
immersion dans la vie quotidienne du château à différentes époques à travers un 
parcours de visite multisensoriel.  Proposé en soirée, ce parcours associe à la fois la vue, 
l’odorat et l’ouïe et permet d’être transporté dans l’histoire du monument grâce à la 
sollicitation de ces trois sens. Du mode de vie des seigneurs de la Renaissance, à la vie 
de château des marquis de Biencourt au XIXe siècle, en passant par le séjour du roi Louis 
XIII en 1619, l’immersion est entière. 
Basé sur des sources provenant de fonds d’archives, ce parcours offre une expérience 
de visite au plus proche de la réalité historique. 
Parcours immersif proposé en continu - Déambulation à son rythme dans toutes les 
salles du monument.

PROJET DE RÉNOVATION DE L’ANCIEN CINÉMA 
D’AZAY-LE-RIDEAU : CLAP DE FIN 
En 2015, il y a 8 ans, l’ancien cinéma d’Azay-Le-Rideau, abandonné depuis plusieurs 
années, était sérieusement menacé.
L’association LES RÉPLICANTS se créait alors pour sauvegarder ce patrimoine 
remarquable des années 30, chargé d’histoires locales.
Nous proposions de le réhabiliter en salle de spectacle : un vrai lieu destiné à accueillir 
spectateurs et artistes, dans de meilleures conditions qu’une salle polyvalente.
Le projet culturel mêlant théâtre, musique, danse, jeune public, conférences et 
cinéma, a reçu immédiatement un excellent accueil, autant des élus que des acteurs 
socio-culturels du territoire, des écoles et de nombreux habitants qui sont pour 
certains devenus des adhérents de notre association.
Poussé par la Communauté de Communes (CCTVI), le projet est devenu plus 
ambitieux avec une rénovation totale du bâtiment ; celui-ci resterait public et notre 
association s’occuperait de sa programmation et de sa gestion.
Pendant que la CCTVI chiffrait les travaux nécessaires avec l’aide d’un architecte, 
notre association définissait le budget de fonctionnement avec un objectif d’environ 
12 spectacles et 50 séances de cinéma par an, en plus d’autres partenariats scolaires 
et associatifs.
Avec les nouvelles élections municipales de 2020, l’élan s’est confirmé et la quasi-
totalité des communes nous affirmait soutenir le projet, d’autant plus qu’un équilibre 
des lieux et de l’offre culturelle paraissait nécessaire sur notre territoire.
La CCTVI proposait alors de financer la totalité de la rénovation du bâtiment pour 
environ 1.000.000 d’euros, si les 11 communes autour d’Azay-le-Rideau s’entendaient 
pour financer les 50.000€ environ du budget de fonctionnement annuel, budget 
réduit grâce aux bénévoles de l’association.
La mairie d’Azay-le-Rideau se proposant de prendre à sa charge la moitié de ce 
budget, les autres communes devaient alors supporter le reste, soit moins de 2€ par 
an et par habitant.
Étonnamment, le projet a finalement été rejeté par une majorité de ces communes.
Alors que nous espérions une union plus forte autour d’un projet culturel commun, 
notre désillusion a été grande. 
Nous tenons à remercier les communes d’Azay-le-Rideau, Cheillé, Saché, Rivarennes, 
Lignières et les élus de la CCTVI qui nous ont soutenus.
Aujourd’hui, un peu amers, nous avons décidé de dissoudre l’association.
Malheureusement les mêmes questions se posent encore : quel avenir pour ce 
bâtiment art-déco remarquable qui se détériore de plus en plus ? quel lieu et quelle 
offre culturelle sur notre territoire ?
Nous restons disponibles pour aider toute personne désireuse de poursuivre ce projet 
ou de l’imaginer sous une autre forme.
Nous proposons de reverser les 1600€ de notre trésorerie à la mairie d’Azay-le-Rideau 
pour l’achat d’un spectacle vivant.
Les Réplicants - lesreplicants.asso@gmail.com 

Un bureau d’accueil plus visible, attractif et 
vertueux pour l’Office de Tourisme d’Azay-le-
Rideau
Les travaux de réhabilitation pour l’office de 
Tourisme d’Azay ont débuté en février dernier 
pour s’achever f in 2023, avec une double 
ambition pour la Communauté de Communes 
Touraine Vallée de l’Indre qui porte et finance 
de projet, soutenue par l’Etat, le Conseil 
Départemental et la Région.

Gagner en visibilité, en attractivité et se démarquer.
Ce nouvel espace, dont l’entrée donnera sur la toute nouvelle Place de la République, 
gagnera en luminosité et en visibilité et correspondra davantage au cheminement 
des touristes dans le cœur d’Azay-le-Rideau. De plus, l’espace est conçu sur la base 
de l’évolution des attentes des touristes : de l’interactivité, mais aussi un maintien de 
l’accueil physique en proximité et une valorisation toute particulière des spécificités, 
savoir-faire et produits locaux du territoire.
S’inscrire dans les démarches d’innovation et d’économies d’énergie de la 
collectivité
Sont intégrées au projet une cheminée solaire qui assurera la ventilation et le 
rafraîchissement naturels de l’ensemble du bâtiment ainsi qu’une isolation intégrant 
des matériaux biosourcés (pierre agrafée et caisson bois/paille). Des procédés vertueux 
qui s’intègrent à la richesse patrimoniale et architecturale du bâti environnant et 
au charme de la placette attenante végétalisée pour créer un nouvel atout dans le 
parcours visiteurs à Azay-le-Rideau.

LES TRAVAUX DE RÉAMÉNAGEMENT DE L’OFFICE DE TOURISME

©
 C

C
TV

I

Plein tarif : 11,50 €
Gratuit pour les moins de 26 ans
(ressortissant de l’UE) et 
tous les moins de 18 ans.
Sans supplément au droit d’entrée

tarifs

horaires

Du mercredi au samedi de 19h à 23h 
Dernier accès à 22h.



JU
IL

LE
T 

20
23

25

BOUGEZ À AZAY

Les Goupillières
Route d’Artannes, Lieu-dit Les 
Goupillières - 37 190 Azay-le-Rideau
Tél. 02 47 45 46 89
contact@troglodytedesgoupillieres.fr

contact

LES GOUPILLIÈRES

Depuis le Moyen-âge et jusqu’au siècle 
dernier, des paysans tourangeaux ont 
vécu dans ces fermes troglodytiques. 
Ils étaient à la fois paysans et carriers 
et travaillaient à l’extraction du tuffeau 
afin de construire les châteaux du val de 
Loire en plus d’une agriculture et d’un 
élevage de subsistance.

Aux Goupillières, venez découvrir 
plusieurs fermes troglodytiques, une 
multitude d’outils à la fois autour de la 
taille de pierre et du monde agricole. De 
la culture du chanvre à l’extraction du 
tuffeau, de l’élevage des animaux aux 
silos de conservation, des vergers aux 
puits, c’est un monde qui renaît devant 
vous !

Vous pourrez y déguster des fouées la 
plus typique des traditions culinaires 
tourangelle. 
Des intérieurs sont reconstitués, 
quelques animaux donnent de la vie à 
l’ensemble, des activités, des cabanes 
sont également prévues pour les 
enfants. Petits et grands y trouvent leur 
compte sans problème.

horaires & tarifs

tous les jours de juillet à août 
de 10h à 18h 
dernier accès à la billetterie 16h30 
Adulte : 7,40€ 
Moins de 5 ans : gratuit 
5 à 7 ans : 5,90€  
Tarif adaptée : 5€ ou 6,40€

LE CHÂTEAU DE L’ISLETTE

Camille Claudel et Auguste Rodin furent 
plusieurs fois les hôtes, y abritant leurs 
amours passionnées, de ce château au 
charme si romantique de la Vallée de 
l’Indre.
Profitez d’un pique-nique dans le parc 
du château, des tables y sont disposées 
le long de la rivière.
Les visiteurs peuvent amener leurs 
provisions ou se fournir sur place à la 
boutique.
Des déguisements pour les enfants 
sont disponibles en prêt gratuitement, 
prof itez-en pour prendre des photos 
inoubliables !
La programmation pour cette saison :
-  Les 24 et 25 juin, vivez la magie du 

Carnaval de Venise à l’Islette lors 
de l’événement “L’Islette à l’heure 
Vénitienne” en partenariat avec 
l’association Art Fusion. Défilés de 50 

costumés samedi et dimanche à 11h30 
& 15h30.

-  Nouveauté 2023 : les soirées pique-nique 
sur l’Indre tous les samedis de juillet 
et août. L’Islette reste ouvert jusque 
21h30 afin de permettre à ses visiteurs 
de profiter d’un pique-nique dans une 
ambiance musicale jazzy (sono).

-  Le retour de nos soirées pique-nique 
apéro jazz qui auront lieu cette année 
tous les vendredis de juillet et août ! 
Concert de jazz à 19h30. 

-  7 soirées exceptionnelles « L’Islette à la 
belle étoile » les mercredis du 12 juillet 
au 23 août pour découvrir le château et 
son parc la nuit tombée et à la lueur de 
1000 bougies ! Au programme : concert 
de jazz, spectacle de flamenco ou de 
tango pour rendre ces soirées pique-
nique inoubliables ! Ouverture sans 
interruption jusqu’à 23h

horaires & tarifs

Adultes : 10,50 €* - Tarif réduit : 7 €
Jeunes de 8 à 18 ans – Étudiants de 
moins de 25 ans sur présentation 
de leur carte – Titulaires d’une carte 
d’invalidité ou personnes âgées ne 
pouvant visiter le 1er étage – Habitants 
d’Azay-le-Rideau et de Cheillé sur 
présentation d’un justificatif de 
domicile.
Gratuit : enfants de – 8 ans.
Famille :
–  2 parents + 2 enfants (8/18 ans) : 32€ 

(- 3€)
–  2 parents + 3 enfants (8/18 ans) : 37€ 

(- 5€)
–  2 parents + 4 enfants (8/18 ans) : 42€ 

(- 7€)
–  2 parents + 5 enfants (8/18 ans) : 47€ 

(- 9€)

Pass saison : 27€ (hors manifestations 
payantes) ; 18€ (hors manifestations 
payantes) pour les habitants d’Azay-le-
Rideau

Plus de détails sur le site internet  
www.chateaudelislette.fr 

contact

 
Réalisation et Régie Publicitaire

info@afcommunication.com

Bureaux secondaires : Bordeaux, Lyon et Strasbourg

SIÈGE SOCIAL
10 allée Hispano Suiza | ZA de Fortuneau
26200 MONTÉLIMAR

L’éditeur ne garantit pas le caractère exhaustif des informations contenues dans ce bulletin 
et remercie par avance les lecteurs de leur indulgence.

w w w . a f c o m m u n i c a t i o n . c o m

04 75 51 88 40  - Fax 04 75 53 75 65

DÉPÔT LÉGAL À PARUTION
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BOUGEZ À AZAY

EN 2023, LE MUSÉE FÊTE SES 30 ANS ET DEVIENT LA CITÉ RÉTRO-
MÉCANIQUE – PARC & COLLECTION M. DUFRESNE

SAISON ANNIVERSAIRE
Certains d’entre vous s’en souviendront, le 24 octobre 1992, le Musée Maurice 
Dufresne ouvrait joyeusement ses portes au public. 30ans déjà. 
Depuis, des dizaines de milliers de visiteurs sont venus animer et faire vivre ce lieu 
unique en Europe de par la diversité des univers rétro-mécanique présentés : Dans 
la lignée de Léonard de Vinci, c’est tout le génie mécanique, industriel & humain 
des XIXème et XXème siècle qui s’expose ici ! 
Un incroyable voyage dans le temps : La visite de cette collection ne manque jamais 
de stimuler la mémoire des aînés et l’imaginaire des plus jeunes. 
LE MUSEE CHANGE DE NOM MAIS PAS D’ADN
Cette saison 2023 marque également une évolution importante : afin de mieux se 
faire connaître, le nom du Musée évolue et devient :
La Cité Rétro-Mécanique - Parc & Collection Maurice Dufresne.
Plus explicite, cette nouvelle appellation à pour but avoué d’étendre la notoriété de ce site culturel unique dans le paysage 
touristique de la Vallée de la Loire.
UN TARIF PRÉFERENTIEL POUR LES RIDELLOIS 
La bonne idée, si vous habitez à Azay-le-Rideau, Bréhémont, Cheillé, Lignières-de-Touraine, Rivarennes ou Vallères, c’est de prendre 
le Pass annuel à 18€. 
Cette carte sera amortie à partir de 2 visites dans l’année. Ça serait dommage de se priver… 
DES RENDEZ-VOUS MENSUELS RÉGULIERS 
• Visite commentée pour les individuels + Démonstration dynamique chaque 1er vendredi du mois à 10h30* 
• Roadtrip du Musée Maurice Dufresne chaque 2ème samedi du mois (rdv 10h)** 
• Atelier enfant « Création d’une voiture solaire » chaque 3ème mercredi du mois à 15h*
• Cluedo Géant chaque dernier dimanche du mois à 15h* 

DES MANIFESTATIONS SPÉCIALES 
•  Dimanche 18 Juin 2023
Journée spéciale fête des pères au Musée (Baptême de Voiture 
électrique de 1941 sur tirage au sort)
•  Vendredi 14 Juillet 2023
Olympiade au Musée * 

•  Dimanche 10 Septembre 2023
Fête du Battage 
Informations pratiques, détails des évènements, inscription à la 
Newsletter : www.musee-dufresne.com ou sur les réseaux sociaux.

horaires & tarifs

tous les jours de juillet à août de 10h à 18h 
Gratuit pour les moins de 10 ans 
Adulte : 12€ - Enfants de 10 à 17 ans : 7€ 
Tarif adapté : 9,50 ou 10,50€

Expression libre de l’opposition
Pas de texte transmis au 30 juin

* Réservation conseillée ** Inscription obligatoire

Cité Rétro-Mécanique
Parc & Collection Maurice Dufresne
17 route de Marnay 
37 190 Azay-le-Rideau
Tél. 02 47 45 36 18
contact@musee-dufresne.com 
www.musee-dufresne.com 
#museemauricedufresne
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